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 من جدول الأعمال  8البند  

  

 

 2025بند جدول الأعمال: الأعمال التحضيرية للجمعية العامة لعام 

 

 

 الملخص:  

تم عقد جلسة (،  GA2022)  2022في بوغوتا، كولومبيا مباشرة بعد الجمعية العامة    2022نوفمبر    26-25في اجتماع مجلس الأمناء الذي عقد في  

ل  المقبل. تتم مشاركة إجمالي الدروس المستفادة من محضر الاجتماع أدناه، مع التفاصي  GA2025استماع لتبادل الدروس المستفادة والتوصيات بشأن  

 في الملحق. 

 

 الإجراء المطلوب: 

القادم أم لا. إذا تم تأسيسها، فهل ستتعامل نفس المجموعة مع    GA2025يتخذ مجلس الإدارة قرارًا بشأن ما إذا كان سيتم إنشاء لجنة فرعية لتنظيم   •

 الجوائز ؟ 

 

 DE - BRIEFالجمعية العامة 

 Come“-باختصار، شعر المجلس أنها كانت جمعية عامة ممتازة، بروح وأجواء رائعة توجت بدعم بالإجماع لاستراتيجية "تعالوا معاً"

Together ” :بالإضافة إلى ذلك، شارك الأمناء مجموعة من وجهات النظر حول عدد من الأبعاد، بما في ذلك ما يلي 

 

 الدروس المستفادة بشكل عام:  •

o   ركز الحوار الداخلي للجمعية العامة والاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة، في الآونة الأخيرة وبشكل عام، على المسائل الداخلية. لقد حان
الوقت للنظر إلى الخارج بدلاً من الداخل بشكل أساسي. سيكون من الجيد أيضًا في التجمعات العالمية المستقبلية إضافة المزيد من  

 افية والسياقية لتشمل بشكل أفضل، وليس استبعاد، بعض الأشخاص والمجموعات. العناصر الثق
o   كان المشاركون يميلون إلى الجلوس في مجموعات إقليمية أو لغوية ولم يكن هناك الكثير من التبادل بين المناطق. كان هناك أيضًا

القليل من الوقت للتفاعل بشكل كبير. كان الناس سيستفيدون من المزيد من الفرص لمقابلة أولئك الذين لا يتفاعلون معهم عادة. ربما  
الموازية أن تسهل ذلك. يمكن إعطاء مساحة أكبر للجلسات الجماعية لتمكين المزيد من المشاركة الفردية والجماعية  من شأن الجلسات 

 والمزيد من "وقت التعطل" أيضًا. 
o   جاءت العديد من التدخلات من الأرضية من رجال )من غير الشباب(. من الصعب على الكثير من الناس التحدث في غرفة تضم

شخص. من الصعب أيضًا إجراء حوار بين الأجيال عندما لا يشعر الشباب بالأمان. ربما يمكن اتباع نهج أكثر استباقية لضمان   300
 لشباب(، في حين أن الوقت المتاح لمناقشة المجموعات الأصغر قد يعزز المزيد من الشمولية. سماع جميع الأصوات )أي النساء وا

o ( بدا منتدى الشبابYF ) أعرب المشاركون الشباب عن بعض عدم الرضا، مما يعكس ربما عدم   -والجمعية العامة منفصلين
الاتصال. في حين أن الجمعية العامة كان من المقرر أن تركز على الشباب، كان هناك شعور بين الشباب أنه بدلاً من ذلك تم جعل  

 . الشباب يتناسبون مع الجمعية العامة
o   كانت هناك صعوبات في العثور على مترجمين فوريين محليين للغة العربية. لو تم تحديد المشكلة مسبقاً، لكان من الممكن إحضار

 مترجمين فوريين عرب ذوي خبرة. 
o  .لم يقرأ العديد من المندوبين وثائق الجمعية العامة قبل الاجتماع 
o يمكن فصل حفل توزيع الجوائز عن اجتماع الجمعية العامة لجعله أكثر خصوصية، ربما عشاء جوائز ؟ 

 

 XXانظر الملحق  

 في بوغوتا، كولومبيا   2022نوفمبر  26-25مقتطف من محضر اجتماع مجلس أمناء الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة الذي عقد في 

 

 نهاية 
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 xxالملحق 

 في بوغوتا، كولومبيا   2022نوفمبر  26-25مقتطف من محضر اجتماع مجلس أمناء الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة الذي عقد في 

 6إلى  2الصفحات 

 

 المسائل الإجرائية وجدول الأعمال:  •

o   فيما يتعلق بالمواعيد والتأكيدات: مع الاعتراف بأن العديد من المشاركين لا يقرأون الأوراق مقدمًا، ربما يمكن تقديم عرض تقديمي
 قصير للمرشحين بما في ذلك الصور والسيرة الذاتية. 

o   تم الإعراب عن بعض الانزعاج من تصوير كل تصويت، مما يشير إلى أنه لم يكن مكاناً آمناً للتصويت. هل يمكن للشباب في
 المستقبل التصويت بشكل منفصل ؟

o   كان هناك القليل جدًا من النقاش حول الشؤون المالية، ومع ذلك فقد كان مصدر قلق للمشاركين وموضوعًا للمناقشة أثناء استراحات
القهوة. وكما هو الحال بالنسبة لأعلى هيئة لصنع القرار في الاتحاد، ربما ينبغي للجمعية العامة أن تنفق المزيد من الوقت على هذا  

 الأمر.
 

 الشباب:  •
o   لم يكن عدد كبير من المشاركين في منتدى الشباب على دراية بالعديد من المشاورات حول مسودة الاستراتيجية، مما يسلط الضوء

ربما على نقص التواصل أيضًا بين الأعضاء والشباب. ربما تكون هناك حاجة إلى تحريض الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة/الجمعية  
 يهم معرفة تذكر بالطريقة التي يعمل بها الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة وهياكله ؟ العامة لأولئك الذين ليس لد 

o  .على نطاق أوسع، كان من الواضح أن بعض الاعضاء لا تفعل ما يكفي لتلبية احتياجات ورغبات الشباب 

o   من التمويل للاعضاء لتمويل برامج الشباب وسيكون من المهم التأكد من إنفاق هذه   5لم يكن معظم الشباب على دراية بنسبة ٪
 الأموال على الشباب. 

o   كما أعرب الشباب عن رغبتهم في الحصول على حوافز ملموسة، مثل الوظائف أو المال أو حتى شهادة الخدمة. وينبغي إيلاء المزيد
 من التفكير للشباب والتطوع. 

o  .نحن بحاجة إلى مناقشة أعمق حول كيفية دمج الشباب وحول المساحة الآمنة للشباب 
o  .يمكن أن يكون دور قيادة الشباب العالمي أكثر وضوحًا 
o   ربما يساعد تعزيز شبكة الشباب العالمية وشبكات الشباب الإقليمية. وهل يمكن أن يعقد منتدى الشباب سنويًا، بدلاً من كل ثلاث

 سنوات، حتى لو كان افتراضياً ؟ 
o   ،تناول بعض أعضاء مجلس الإدارة العشاء مع الشباب خلال الجمعية العامة وكان هذا التواصل المباشر ناجحًا. من الآن فصاعدًا

 يجب أن يواصل المجلس إيجاد طرق للتواصل مباشرة مع الاتحادات الأعضاء والشباب. 
o   يجب على المجلس الالتزام باستكشاف أفضل الممارسات القطاعية لضمان عمل الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة على مشاركة الشباب

 بأفضل طريقة ممكنة. 

 

 مناهضة العنصرية:  •
o   شعر بعض المشاركين في الجمعية العامة أن مناقشة الجمعية العامة لمناهضة العنصرية كانت سطحية، مشيرين إلى أن التنفيذ أمر

أساسي. ومع ذلك، كان بيان المجلس وجلسة الجمعية العامة مجرد بداية للعمل وهناك الآن حاجة إلى بيانات منتظمة حول هذا  
 الموضوع مع الاتحاد ككل. 

o   كما ناقشت الجمعية العامة ما إذا كان عنوان أجندة التغيير هذه يجب أن يركز على "الهوية" وليس "مناهضة العنصرية". ومع ذلك، تم
 التأكيد على عنوان مناهضة العنصرية كخيار واع ومناسب، بالنظر إلى السياق العالمي. 

o   كان سياق بيان المجلس هو مناهضة الاستعمار وكان الدافع وراء توقيته هو حركة جورج فلويد، لكن هذا لا ينطبق على جميع البلدان
 وهناك حاجة إلى طرق أكثر تنوعًا للنظر إلى مناهضة العنصرية. 

o للمجلس دور رئيسي يلعبه: هل ينبغي أن تكون لجنة مكافحة العنصرية لجنة دائمة ؟ 
o  .)قد تكون هناك حاجة إلى دور أقوى للأمانة )أي المسؤولية والمقارنات المعيارية والموارد 

 

 استراتيجية "معا" •
o   أعرب بعض الناس عن شعورهم بأن الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة يبتعد عن مهمته الأساسية. لاحظ مشارك واحد على الأقل أن كلمة

"امرأة" لم تستخدم مرة واحدة خلال الجمعية العامة وأن قضايا مثل حمل المراهقات وحقوق المرأة لم يتم تغطيتها. رأى البعض أن  
صة" مثل المثليين والمثليات ومزدوجي الميل الجنسي ومغايري الهوية الجنسانية وحاملي صفات الجنسين  مجموعات "المصالح الخا 

تهيمن على مهمة الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة والجمعية العامة. تساءل البعض إلى أي مدى يقود المانحون المحادثة، أم أننا نؤثر على  
ول المهمة والقيم الأساسية للاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة )أي مشاريع الميثاق والعلامات  المانحين ؟ وهذا يؤكد أهمية المحادثات ح

 التجارية ؟
o   يبدو أن هناك نقصًا في فهم ما إذا كانت الاستراتيجية سواء سكريتارية أو من الاعضاء بكونها استراتيجية الاتحاد الدولي لتنظيم

 الأسرة بأكملها، وهو ما يدل ربما على وجود فجوة في الاتصالات بين المجلس والاعضاء. 
o  .هناك حاجة إلى مزيد من الوضوح حول كيفية تنفيذه من قبل الاعضاء والتواصل حول إطار النتائج 
o  .يمكننا استكشاف إدخال متتبع عبر الإنترنت للاستراتيجية، لإظهار كيف يتقدم الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة نحو نتائجه الموعودة 
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o  ،يجب أن نفكر في كيفية ربط تجربة تقييم الألفية بشكل مباشر بالأمانة. غالباً ما يقال ان الاعضاء لا يقومون بالعمل بما فيه الكفاية  
 ولكنهم لا يمتلكون دائمًا الموارد اللازمة للقيام بذلك. على سبيل المثال، هل يعرفون كيفية الوصول إلى الأموال من المانحين الجدد ؟ 

 
يتعلق  رد المدير العام على بعض القضايا المثارة. أدرك أن هناك العديد من التوقعات المختلفة لما يجب أن تكون عليه الجمعية العامة. وفيما  

احة  بطلب الحصول على مزيد من المعلومات المالية في الجمعية العامة، وافق على ذلك لكنه أشار إلى أن هذه السنة لم تكن جميع المعلومات مت
بعد جلسة  في الوقت المناسب. وافق المدير العام أيضًا على أنه لا يزال هناك القليل جدًا من الفهم لميثاق الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة، حتى  

ومغايري الهوية  الفريق في الجمعية العامة، وسيتعين معالجة هذا الأمر. من حيث قيم الاتحاد الدولي للمثليات والمثليين ومزدوجي الميل الجنسي 
ق  الجنسانية وحاملي صفات الجنسين والتركيز المركزي الواضح على المثليات والمثليين ومغايري الهوية الجنسانية وحاملي صفات الجنسين، عل

غايري الهوية  بأنهم وجدوا ذلك مفيدًا، في دفع جدول أعمال المثليات والمثليين ومزدوجي الميل الجنسي وم( EDsبعض المديرين التنفيذيين )
ة  الجنسانية وحاملي صفات الجنسين مع رؤسائهم ومجالس إدارتهم. ولوحظ أن هناك حاجة إلى برنامج توجيهي حول الاتحاد الدولي لتنظيم الأسر

ضاء الآن فهم  للمديرين التنفيذيين والرؤساء وكذلك للشباب. فيما يتعلق برؤية المجلس، كان الحال أنه بفضل الجمعية العامة، أصبح لدى الاع 
 أوضح لمن يشكل المجلس وماذا يفعل. 

 
ا التدفق  وأقر الرئيس بأهمية التدفق الواضح للمعلومات بين الاتحادات الأعضاء والشباب والمنتديات الإقليمية وتمكين المجلس من المشاركة في هذ

امًا للشباب.  للمعلومات. كما اقترح الرئيس أن يكون النقاش الأوسع حول ما يحدث مع الشباب في العالم اليوم وأشار إلى حدود الآليات المنفصلة تم
م  أجاب المدير العام أن الحل كان في مكان ما في منتصف الانفصال مقابل التكامل. الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة هو اتحاد للاعضاء ومفهو

 الفصل لأي مجموعات لا يتسق مع الاتحاد. 
 

ن ستة  فيما يتعلق بتكلفة الجمعية العامة، أفاد المدير العام أنه أوضح لبعض المشاركين أن النموذج الحالي أرخص من النموذج السابق المكون م
ظر في  مجالس إقليمية ومجلسي إدارة كل عام. كما غطى الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة جميع التكاليف الكاملة للمشاركين، ولكن ينبغي إعادة الن

ثلث   ذلك في الجمعية العامة التالية. على سبيل المثال، ستكون بعض الشركات الصغيرة قادرة على تغطية تكاليفها الخاصة. هذا العام تم تمويل
مكن  الميزانية من قبل الصينيين. في حين أنه لن يكون من المناسب لبعض الشركات المتوسطية تمويل مشاركة الشركات المتوسطية الأخرى، ي

اك  للأمانة أن تطلب مساهمات غير مخصصة من تلك الشركات المتوسطية التي يمكنها تحمل تكلفتها. بالنسبة للجمعية العامة القادمة، سيكون هن
 المزيد من الشفافية بشأن تكاليفها. 

 
بناءً على مناقشات المجموعات الصغيرة، حدد الأمناء بعد ذلك الموضوعات التي ستكون أساسية لخطة عملها المستقبلية وسلطوا الضوء على  

 القضايا التي يمكن النظر فيها في إطار كل منها:
 

 شكل الجمعية العامة القادمة وجدول أعمالها ونهجها  •
o   يشير بوضوح من أين تأتي الأموال  -الأساس المنطقي، اعتبارات التأشيرة، التكاليف  –الموقع 
o  كيف نساعد في إعداد المندوبين ؟ يجب أن يكون لديك بيان واضح لتوقعات المشاركين. فكر في مقاطع   –تعزيز إعداد الجمعية العامة

 فيديو قصيرة للجلسات، بدلاً من الأوراق
o  فرص مشاركة أكثر جدوى للشباب 
o  :جدول أعمال أقل ثقلًا وأكثر شمولية 

 منهجية اجتماعات أكثر إبداعًا، وبرنامج أكثر حساسية ثقافياً، مع الاهتمام أيضًا بإمكانية وصول ذوي الإعاقة  ▪

 تسهيل وتيسير الانتباه الى من يتحدث، على سبيل المثال، من حيث الجنس والعمر ▪

 إشراك المجتمع المحلي في برنامج الجمعية العامة  ▪

 خيارات التصويت عبر الإنترنت  ▪

 عدد أقل من الجلسات العامة  ▪

 المزيد من حلقات النقاش والعروض التقديمية الأكثر تنوعًا التي صممها الاعضاء  ▪

 المزيد من الجلسات الجانبية التفاعلية، مع مزيد من الوقت للحوار  ▪

 مزيد من الوقت لطرح الأسئلة  ▪

 المزيد من التركيز على الشؤون المالية  ▪

 بناء المزيد من الاحتفالات لتوزيع الجوائز ▪

 امنح الوقت لزيارات العيادة وربما وقت التوقف أيضًا  ▪
 

 الشباب  •
o  تعزيز مؤشرات الشباب في إطار نتائج الاستراتيجية 

o  إطلاق السلطة دون المساس بالمساءلة أو التدقيق أو إدارة المخاطر –٪ في ميزانية الشباب   5التركيز على مراقبة تنفيذ نسبة 
o  .تحسين تدفق المعلومات والاستماع والحوار بين الأمانة/المجلس والاعضاء 
o  تعزيز شبكات الشباب الإقليمية 
o  ربما مقطع فيديو قصير وربما باستخدام منتدى الشباب الإقليمي أيضًا.  –تعريف أفضل بالاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة للشباب 
o  التركيز على توظيف الشباب في الأمانة العامة 

 

 مناهضة العنصرية:  •
o )إدخال المزيد من التعددية في المحادثة )خارج سياق الولايات المتحدة الأمريكية 
o  النظر في الموارد المالية والبشرية المخصصة المتاحة، أي جهة التنسيق في الأمانة 
o  التركيز على خطة العمل والاتصالات والرصد للمساعدة في دفع التنفيذ في جميع أنحاء الاتحاد 
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 هل نحن بحاجة إلى لجنة دائمة ؟  •
 

 تنفيذ الاستراتيجيات   •
o الاستراتيجية الجديدة هي خروج كبير والتنفيذ التدريجي مهم: نحن بحاجة إلى خارطة طريق/دراسة جدوى لتوجيه ذلك 
o  توضيح دور المجلس في تنفيذ الاستراتيجية: يمكننا وضع استراتيجية لإشراك المديرين التنفيذيين والرؤساء. يمكننا التركيز على

 الشباب ومؤشرات التقدم المخصصة. يمكننا التركيز على جمع التبرعات 
o   يعد الوصول إلى ما هو أبعد من الاتحاد في التنفيذ أمرًا أساسياً. هناك حاجة إلى تحالفات استراتيجية مع المنظمات الخارجية. ربما

يمكن للأمناء التركيز على المجالس الأخرى للمساعدة في الجمع بين الأشياء ؟ يمكن تشجيع الشباب على الانضمام إلى المنظمات  
 ا الشباب. الأخرى التي يقوده

o  ضع في اعتبارك تقديم متتبع الاستراتيجية 
 

 تتعلق بمشاريع الميثاق والعلامات التجارية  –المبادئ والقيم   •
o   توفر هذه المشاريع إمكانية توضيح غرض الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة كجدول أعمال أكثر شمولاً وتوسعاً يجمع النساء والفتيات

والمثليات والمثليين ومزدوجي الميل الجنسي ومغايري الهوية الجنسانية وحاملي صفات الجنسين. يمكن أن يكون تمريناً متوازناً،  
ى الجميع بشكل أكثر وضوحًا، كجزء واحد من إنهاء استعمار الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة. يجب أن نهدف إلى  والتزامًا بالوصول إل

 توضيح لغتنا/مصطلحاتنا أيضًا. 
o   يدور هذا العمل أيضًا حول استخلاص روابط وتدفقات أقوى، من مستويات المبادئ الأساسية للاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة إلى تنفيذه

للاستراتيجية وإلى اعتماد التكتيكات ذات الصلة بسياقات محددة. يجب أن نهدف إلى استخلاص روابط عملية بين القيم/المبادئ  
 ع تشجيع الابتكار/التجريب بطرق جديدة للتصرف. الأساسية والعمليات، م

o  .يجب أن تكون عملية المشاركة على مستوى الاتحاد في هذه المشاريع وتنفيذها وترابطها واضحة 
o  الحد الأدنى لما يجب تضمينه، على سبيل   – يجب أن يكون المجلس واضحًا أيضًا بشأن "الخطوط الحمراء" الخاصة به في هذا السياق

 المثال. 
 

 التواصل وإشراك الأعضاء  •
o   يمكننا المساعدة في توضيح وإبلاغ هيكل الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة والأدوار والعلاقات بين المستويات/المكونات بما في ذلك

 المنتديات الإقليمية وكذلك روابط الاعضاء مع المكاتب الإقليمية 
o  يجب علينا أيضًا أن نعبر بوضوح عن اهتمامنا والتزامنا باستدامة الاتحاد والتضامن العالمي 
o  يجب أن ننقل بوضوح إلى الأعضاء دعمنا وتوقعاتنا لإدماج الشباب 
o   يجب أن ندافع، عبر الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة، عن أجندة مكافحة العنصرية، وتنفيذ الاستراتيجية على مستوى الاتحاد بالإضافة

 إلى مشاركة الاعضاء في مشاريع الميثاق والعلامة التجارية 
o  في جميع الاتصالات مع الاعضاء، نحتاج إلى أن نكون حساسين للغة/التنوع 

 
 النهاية 

 
 


